

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA



Recuperan las 20 máquinas para hemodiálisis

FGJ y SSC hallan equipos en cateo en Cuauhtémoc; caen dos sujetos ligados a robo de medicinas

KEVIN RUIZ Y EDUARDO HERNÁNDEZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

Agentes de la Policía de Investigación, de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) y operadores del C5 ubicaron un predio en la alcaldía Cuauhtémoc en donde recuperaron los 20 equipos para hemodiálisis, valuados en 5 millones de pesos, que fueron robados hace tres días.

Derivado de trabajos de investigación, autoridades capitalinas obtuvieron una orden de cateo que fue ejecutada la tarde del sábado, sin que se reportaran personas detenidas.

Los hechos ocurrieron en la calle Manuel Payno y Bolívar, cerca del Eje Central. Al interior del inmueble se hallaban las máquinas todavía con sus cajas.

Tanto la fiscal capitalina, Ernestina Godoy, como el jefe de la policía de la Ciudad de México, Omar García Harfuch, dieron a conocer la recuperación de lo robado y destacaron la coordinación de ambas instituciones.

Este cateo y el rescate de los equipos ocurrió horas después de que en las calles de la alcaldía Azcapotzalco fueron abandonadas más de 8 mil cajas de los medicamentos oncológicos que fueron sustraídos de una bodega en Iztapalapa el pasado 4 de octubre.

Ayer por la mañana, dos presuntos responsables del robo y abandono de estos fármacos fueron detenidos en la colonia Morelos, en Venustiano Carranza, por agentes de la SSC.

Los sujetos circulaban sobre las calles de Alfarería y Peluqueros, en la misma camioneta blanca con logos de transporte escolar que usaron la madrugada del viernes para abandonar 27 bolsas con 8 mil 144 dosis de medicinas.

Los agentes establecieron la ruta que los detenidos usaron para escapar, tras haber abandonado las cajas robadas. A través de las imágenes captadas por las cámaras de la Ciudad, se supo cuál era la camioneta involucrada.

La policía capitalina logró la detención tras monitorear a los sujetos por la zona de Tepito. Se identificaron como Arturo y Pedro. Los efectivos les encontraron drogas y un arma de fuego, además de cajas del medicamento hurtado. ●



Los equipos, aún en sus cajas, se encontraron en un inmueble cerca del Eje Central.



Página:

20

Sección:

CD

Fecha:

1 8 OCT 2020

Recuperan equipo médico

La FGJ halló las máquinas de hemodiálisis robadas.

2020

- La Fiscalía local informó que tras un cateo, realizado anoche, se recuperaron las máquinas de hemodiálisis robadas el miércoles en la Alcaldía Cuauhtémoc.
- De acuerdo con datos policiales, el hallazgo ocurrió en un inmueble ubicado en el cruce de Payno y Bolívar, en la Colonia Obrera.



Ernestina Godoy,
titular de la FGJ

/// Logramos recuperar todos los equipos robados de hemodiálisis con un valor superior a los 5 millones de pesos".



Recupera la policía los 20 equipos para hemodiálisis en una casa de la Obrera

No hubo detenidos, pero seguirán las pesquisas



ELBA MÓNICA BRAVO

ZSC

Las 20 máquinas de hemodiálisis, propiedad de la empresa Baxter, cada una con valor 224 mil pesos, fueron encontradas la noche de ayer en una casa en la calle Manuel Payno, colonia Obrera, luego de que cumplieron una orden de cateo efectivos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y de la Policía de Investigación, en coordinación con la Fiscalía de Investigación de Delito de Narcomenudeo.

No hubo personas detenidas y el inmueble fue asegurado; trascendió que el destino final de los aparatos era la ciudad de Villahermosa, pero las indagatorias

continuarán hasta a encontrar a los responsables del robo que en total asciende a 5 millones 196 mil 800 pesos.

El robo ocurrió el martes pasado en la colonia San Simón Toluáhuac, en Cuauhtémoc, cuando el chofer de la empresa de transportes Logística Galicia SA de CV, Alejandro Pérez, denunció que se detuvo con la luz roja del semáforo en el cruce del Eje 1 Poniente Guerrero y Eje 2 Norte Manuel González, luego de que salió con la carga desde Tultitlán, estado de México, para llevarla a Tabasco.

Dos sujetos armados apuntaron con pistolas a la cabeza a él y a su acompañante por cada lado del tractocamión, los bajaron y

▲ Durante el operativo nocturno la policía capitalina y agentes de investigación cerraron varias calles de la zona y se hallaron los aparatos aún empacados. Foto José Antonio López y cortesía de la SSC

metieron a una camioneta en la que iban otros sujetos que los trajeron a vueltas aproximadamente 45 minutos.

Ambos fueron abandonados sobre el Periférico y al realizar la denuncia supieron que se halló sólo la cabina por medio del sistema de posicionamiento en Norte 45 y Poniente 196, colonia Industrial Vallejo, en Azcapotzalco.



Página:

13

Sección:

Fecha:

Recuperan equipos de hemodiálisis robados en Cuauhtémoc

13

Por otra parte, la SSC informó que elementos de la corporación en coordinación con la Fiscalía General de Justicia (FGJ), recuperaron los equipos de hemodiálisis robados en días pasados en la alcaldía Cuauhtémoc, luego de que un comando armado robó un camión con aparatos para hemodiálisis justo al interceptarlo en el cruce del Eje Guerrero esquina con avenida Manuel González, en la colonia San Simón Tolnahuac.

La policía capitalina informó que se trata de 20 equipos propiedad de la empresa Baxter S.A. de C.V., con descripción AK-98V2115V, Bio Versión - Equipo Hemodiálisis Extra-co, valuados en más de cinco millones de pesos, cuyo destino era la ciudad de Villahermosa, Tabasco.



COLONIA OBRERA

Encuentran máquinas de diálisis robadas

POR WENDY ROA
wendy.roa@gtmm.com.mx

Personal de la Fiscalía General de Justicia local, en coordinación con elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, recuperaron 20 máquinas de diálisis que fueron robadas el 13 de octubre pasado.

El equipo se localizó en un inmueble ubicado en Simón Bolívar y Manuel Payno en la colonia Obrera, de la alcaldía de Cuauhtémoc.

A través de su cuenta de Twitter, la fiscal Ernestina Godoy dio cuenta del hallazgo e indicó que las máquinas, valuadas en más de cinco millones de pesos, ya están



Foto: Especial

Las máquinas estaban en un inmueble de la colonia Obrera.

en poder de las autoridades.

Las máquinas era trasladadas por un tráiler hace cuatro días cuando dos sujetos subieron a la cabina y amagaron al chofer. El camión iba a Villahermosa, Tabasco.



Página: _____

Sección: _____

Fecha: _____



Especial

Policias catearon un domicilio en la Colonia Obrera.

Localizan equipo médico

ANDREA AHEDO

4

CIUDAD DE MÉXICO.- La Fiscal Ernestina Godoy informó que anoche que tras un cateo se recuperaron las máquinas de hemodiálisis robadas el miércoles en la Alcaldía Cuauhtémoc. "Logramos recuperar todos los equipos robados de hemodiálisis con un valor superior a los 5 millones de pesos. Seguimos investigando para

ubicar a los responsables", publicó en Twitter.

De acuerdo a datos policiales, el cateo coordinado por la Fiscalía se llevó a cabo en un inmueble ubicado en el cruce de Payno y Bolívar en la Colonia Obrera.

Las máquinas fueron hurtadas a un conductor y copiloto de un tráiler en Eje 2 Norte en Guerrero y Manuel González.



Más de cinco millones cuestan los aparatos.



MUJERES POLICÍA SE PREPARAN FÍSICA Y SICOLÓGICAMENTE

Nuestra labor es la contención: Ateneas

MANUEL COSME

Rosalía Almaraz, la suboficial Atenea 2, dice que el miedo se olvida cuando se entra en acción

Las integrantes de la Agrupación Atenea son preparadas diariamente con ejercicios físicos y pláticas psicológicas, con el fin de cumplir con las labores de contención durante las manifestaciones en la Ciudad de México, las cuales a últimas fechas se han tornado sumamente violentas.

Ante su buen desempeño, Omar García Harfuch, titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), anunció el 7 de octubre que todas las policías que participaron en la vigilancia de las marchas efectuadas en días pasados serían premiadas con un ascenso por su valentía y su actuar determinado durante las mismas.

Al respecto, Rosalía Almaraz León, suboficial de ese agrupamiento con indicativo Atenea 2, consideró que ese reconocimiento es muy significativo, porque representa un verdadero cambio y quiere decir que efectivamente da fruto lo que se trata de hacer día con día.

Durante una entrevista con **El Sol de México**, agregó que económicamente sí sube un poco su salario, pero más que nada es el haberse ganado un grado más,



ADRIAN VAZQUEZ



"como nos vemos reflejadas en un mejor trabajo. Principalmente eso, el reflejo de lo que trabajamos".

El agrupamiento, encabezado por la doctora Itzania Otero, tiene 700 integrantes aproximadamente y a todas prácticamente les ha tocado participar, por turnos, en los trabajos de contención de las manifestaciones, para lo cual se les adiestra constantemente en formación y protección con escudos.

Asimismo, se les da educación deportiva para mantenerlas más fortalecidas físicamente; y se les imparten pláticas de psicología con el propósito de que se comuniquen mejor entre ellas, a fin de ayudar a otras personas.

Por el alto nivel de violencia de las últimas manifestaciones se le preguntó ¿Sienten miedo cuando están ahí? A lo que Atenea 2 respondió: "Yo creo que como personas y seres humanos tal vez se siente miedo, pero es tanta la adrenalina que a veces no te preocupas del miedo".

La entrevistada tiene 24 años de trayectoria en ese agrupamiento femenino policiaco y no considera que estas marchas hayan sido más violentas que las anteriores,

700

MUJERES FORMAN parte de este equipo policial

res, aseguró que es prácticamente lo mismo porque la gente manifiesta su derecho, y la función de la SSC es contener.

"Es un grupo de contención nada más. No es así como que vamos a golpear a las personas, no es así y por eso la capacitación nos ayuda a fortalecernos y dirigir mejor este tipo de situaciones", recalcó Almaraz León.

Explicó que en los mítines puede resultar herida una policía por un petardo o una piedra, ante lo cual la reacción inmediata de las oficiales cercanas es de apoyo a la compañera, mientras que las otras siguen con su labor.

En otro tema, dice que la lucha por recuperar el respeto ciudadano ya empezó y no parará, porque subrayó: "Nosotras como policías tenemos que respetar para

"La capacitación nos ayuda a fortalecernos"

ROSALÍA ALMARAZ
ATENEA 2

poder recibir lo mismo, pero vamos a empezar entre nosotros y estamos tratando de cambiar la mentalidad".

Descarta pedirle algo a los capitalinos y comentó que hay que dialogar constantemente y sobre todo, "hacer cada vez mejor nuestro servicio. Todo eso nos va a ayudar para que nos vean desde otra perspectiva".

Finalmente, niega haber estado en peligro de muerte durante sus acciones policíacas y que todas las cosas que ha vivido en sus 24 años de trayectoria son importantes, ninguna más que la otra, y eso la hace más fuerte y segura.



TAMBIÉN ERA SU PRESTANOMBRES

El Beteta daba trabajo a familia de Canchola en Cuajimalpa

ELBA MÓNICA BRAVO

ZSC

La Subsecretaría de Inteligencia e Investigación Policial de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) indaga el círculo cercano de Marcos Posadas Moreno, presunto operador logístico y financiero de Lenin Canchola e integrante de *Los Claudios*, luego de que formó parte de la estructura de la alcaldía Cuajimalpa. *El Beteta* ocupó hasta el 9 de octubre la Dirección de Conservación Ecológica en ese lugar, a cargo de Adrián Rubalcava.

De acuerdo con el informe, se detectó que Posadas Moreno "forma parte de la red de corrupción de la célula liderada por Lenin Jonathan Canchola Martínez, Lenin y/o Carnal", quien dirige la banda *Lenin Canchola y/o Los Malcriados 3AD*.

Las autoridades tienen indicios de que sujetos que pertenecen a *Los Canchola* también eran parte de la banda conocida como *Los Claudios*, en la que Posadas Moreno "fue uno de los organizadores".

En el informe se describe al segundo grupo como "dedicado a golpear personas o provocar peleas dentro de algunos eventos, ya sea mítines o marchas". También se encargaba de agilizar permisos "para construcciones de casas utilizadas por el grupo delictivo, además de facilitar que diversos familiares y

personas cercanas a Lenin Canchola ingresaran a laborar a la alcaldía Cuajimalpa".

Hasta el momento, las autoridades no han revelado los nombres en la nómina que pudieron entrar a trabajar con el apoyo de *El Beteta*, debido al sigilo de la indagatoria.

Ese sujeto utilizaba su cargo "para colaborar con el grupo delictivo, utilizando vehículos institucionales y recursos públicos". Según las pesquisas, "se encargaba de conseguir prestanombres para adquirir o arrendar inmuebles utilizados por Lenin Canchola Martínez, principalmente en Cuajimalpa, Ciudad de México y la zona de Huixquilucan y Lerma, en el estado de México".

Junto con él fue detenida Flor Leticia Vázquez Juárez, jefa de la Unidad Departamental de Vía Pública, a quien se señala "como persona de confianza" del ex funcionario, que usualmente abordaba con la mujer una camioneta blanca placas S49BEG.

Los agentes de inteligencia buscan también a Enrique Peredo Sánchez, persona cercana de la ex funcionaria, pero además era "jefe de sicarios, encargado de realizar secuestros y ejecuciones de integrantes de grupos antagónicos".

En la SSC se tiene conocimiento de que este hombre cuenta con ingresos al Reclusorio Sur en 2005 y en 2010 por robo agravado.



Robo de medicamentos: ¿pillaje o sabotaje?

2

El día 7 de este mes, la empresa Novag Infancia notificó a la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) que le fueron robados 37 mil 967 medicamentos utilizados para el tratamiento del cáncer en niños. La madrugada del viernes 16, un ciudadano denunció que “varios sujetos a bordo de una camioneta color blanco” dejaron bolsas de basura sobre la banqueta en calles de la colonia Trabajadores, en la alcaldía Azcapotzalco. Al inspeccionar las 27 bolsas abandonadas, elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México y paramédicos del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas (ERUM) descubrieron que contenían cajas de Fluourouracilo y Ciclofosfamida, dos de los fármacos sustraídos a Novag. Por la tarde, se confirmó que en las bolsas había 8 mil 144 cajas con cinco tipos de fármacos, y que sus números de lote coin-

cidían con los reportados por robo nueve días antes.

Finalmente, la mañana de ayer agentes de la Policía de Investigación de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México detuvieron a dos sujetos que, de acuerdo con cámaras de videovigilancia, participaron en la descarga de las bolsas con los medicamentos robados. Fueron trasladados para declarar en la Coordinación General de Delitos de Alto Impacto de Azcapotzalco.

Esta serie de acontecimientos reviste una enorme gravedad en sí misma, pues el robo de fármacos requeridos para tratar el cáncer en menores de edad constituye una afrenta no sólo a las leyes, sino al más elemental sentido cívico y humano, y en este sentido representa una muestra de alarmante degradación del tejido social.

A ello debe añadirse el hecho de que el hurto se produzca en momentos en que el país atraviesa una crisis sanitaria sin precedente,

la cual ha llevado al límite las capacidades del sistema de salud pública, y cuando existen, además, denuncias por el desabasto de algunos medicamentos, y en particular de los destinados a tratamientos oncológicos. En respuesta a estas quejas, las autoridades han apuntado que se trata de un desabasto artificial, generado por varias compañías farmacéuticas que de esta forma presionan para que les sigan otorgando contratos extraordinariamente favorables como los que les fueron concedidos en administraciones pasadas.

Cabe esperar que la detención de los dos sujetos que abandonaron las bolsas con fármacos permita esclarecer si lo sucedido fue un simple acto de pillaje, perpetrado con el propósito de lucrar con medicamentos de alto valor, o si, por el contrario, detrás de los ladrones se encuentran intereses oscuros que buscan sabotear los esfuerzos de las autoridades para cumplir sus responsabilidades en materia de salud.